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Lo afirmó Daniel Vázquez, Director de Defensa Civil municipal, durante la visita del 
intendente Walter Vuoto a la obra del nuevo centro de monitoreo.

“ES LA PRIMERA VEZ QUE VAMOS A CONTAR 
CON UN LUGAR ASÍ”

Desde el Juzgado de Faltas 
advirtieron que conducir y mirar 
el celular “está naturalizado”. 
También se registran multas por 
mal estacionamiento. Pero el 
alcohol al volante sigue siendo lo 
más grave.

MUESTRA SOBRE 
EL NAUFRAGIO DEL 
MONTE CERVANTES

La Ley aún no ha sido publicada formalmente por el Ejecutivo. Al estar vencido el plazo, 
quedaría publicada “de hecho”, y entrará en vigencia sin necesidad de 
reglamentación.
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Incluye un incremento promedio del 14% en el básico de noviembre y un 14% promedio 
en el básico de diciembre. También se acordaron dos incrementos al 
básico para los meses de febrero y abril.

PÁG. 2

PROVINCIALES

w w w . t i e m p o f u e g u i n o . c o m

    Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

    Twitter
@TiempoFueguino

    Instagram
@tiempofueguino

PÁG.  16

El municipio llevó adelante un acto homenaje, destacando la labor de acompañamiento que 
vienen llevando adelante a lo largo de los años en la ciudad. 

NUEVO AUMENTO SALARIAL 
PARA LA POLICÍA Y 
EL SERVICIO PENITENCIARIO
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Organizada por el Museo del Fin 
del Mundo, se podrá visitar desde 
el sábado en la antigua Casa de 
Gobierno. Las novedades son los 
objetos rescatados del fondo del 
Beagle y el nuevo material fílmico.



  TIEMPO FUEGUINO | 24 de Noviembre de 20222 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

El pasado 20 de noviembre se con-
memoró el Día Mundial en Recuerdo 
de las Víctimas de Siniestros de Trán-
sito. En ese marco, la jueza de Faltas 
de Ushuaia describió el panorama 
estadístico respecto de las infraccio-
nes viales más comunes.

La magistrada reveló que hay en 
la actualidad “una activa interven-
ción de prevención y educación, esto 
se refleja en la cantidad de actas que 
ingresan al Juzgado y al tipo de con-
ducta que se observa”.

En materia de tránsito, la con-
ducta más observada, y donde evi-
dentemente se deben redoblar los 
esfuerzos en materia de responsabi-
lidad vial, tiene que ver con conducir 
utilizando el teléfono celular, “con 
las consecuencias fatales que puede 
traer quitar la vista de la vía para ver 
el celular” según reflejó.

En segundo término, de menor 
gravedad, también son numerosas 
las infracciones por estacionamien-

LA INFRACCIÓN VIAL MÁS COMÚN 
ES POR MANEJAR Y MIRAR EL CELULAR
La Dra. Silvina Oyarzún, jueza de Faltas, dijo que esa grave conducta está naturalizada en la sociedad. Por otro lado, aparecen las 
multas por mal estacionamiento. Y, la más grave, conducir bajo los efectos del alcohol.  

to, “una problemática que tiene que 
ver con distintos factores como el 
parque automotriz, los espacios y el 
crecimiento de la ciudad”.

Un tercer lugar en cuanto a can-
tidad de infracciones lo constituye 
una de las consideradas graves, la 
de conducir en estado de ebriedad, 
detectadas como consecuencia de 
constantes operativos de alcohole-
mia principalmente durante el fin 
de semana.

“Hay muchos controles, no sola-
mente de tránsito municipal” con-
firmó la Dra. Oyarzún. No obstante 
lo cual, el tema de la alcoholemia 
“no ha bajado este año respecto del 
año pasado y se mantiene la franja 
etaria, por lo general no tan jóvenes 
sino mayores de 30 o 40 años”.

En este aspecto, tampoco se dan 
la mayoría de los casos durante la 
noche, “lo que nos lleva a analizar 
otros factores que escapan a la in-
gesta de alcohol ocasional o que ten-

gan que ver con algún evento, sino 
con temas más graves como pueden 
ser patologías, etc.” apreció la jueza.

Respecto de la irresponsable 
conducción mientras se utiliza el te-
léfono móvil, consideró que se trata 
de una conducta que la gente “no 
la asume o la asume como natural-
mente. Es de las más discutidas” se-
gún consignó.

Oyarzún insistió en las impensa-
das “consecuencias fatales de esta 
conducta que se minimiza mucho. 
Pero la cantidad de segundos que 
uno quita la vista a la conducción 
por estar viendo el celular, puede ser 
fatal, puede ser trágico”.

En virtud de la creciente estadís-
tica, señaló que “es donde se tiene 
que trabajar, porque no es una con-
ducta que la persona asuma, sino 
que es de las más discutidas y los 
procedimientos que más tiene el 
Juzgado actualmente”. Afirmó en-
fáticamente que, al respecto, “falta 

una concientización, sobre todo de 
las consecuencias”.

En el caso del estacionamiento, 
“tratamos de ponderar algunas situa-
ciones de emergencia, algunas nece-
sidades que se puedan dar y que estén 
acreditadas en el expediente” y por lo 
general se remiten a la ocupación de 
un espacio reservado a otra persona 
particular, comercio o discapacitado. 
Son faltas que derivan en un pago vo-
luntario. 

No son altas las reincidencias en 
términos generales, apreció la magis-
trada. Pero las que se dan, en su ma-
yoría se remiten a la alcoholemia y la 
evasión de controles. “Lógicamente 
se agrava la multa en ese caso. Es una 
pena accesoria de inhabilitación, que 
condice con la conducta grave trans-
gresora”. Por tratarse de una falta gra-
ve, está excluida del pago voluntario e 
indefectiblemente debe tener audien-
cia y por lo tanto fallo con un pronun-
ciamiento del Juzgado.

USHUAIA
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La Ley de reforma del régimen previsional, votada por todos los legisladores y cuestionada en Buenos Aires, aún no ha sido publicada 
formalmente por el Ejecutivo. Al ya estar vencido el plazo de diez días, quedaría publicada “de hecho”, y entrará en vigencia sin 
necesidad de reglamentación.

El abogado especialista en previsión 
social, Dr. Félix Santamaría, advirtió 
que la Ley de reforma previsional de la 
provincia puede considerarse publica-
da de hecho, debido a que el Ejecutivo 
no lo hizo aún, habiéndose vencido el 
plazo constitucional de diez días corri-
dos para su publicación y entrada en 
vigencia.

Santamaría dejó entrever sus dudas 
acerca de la inusual demora por par-
te del gobierno en publicar una nor-
ma que no solamente apoyó, sino que 
concibió en conjunto con el sindicato 
docente. Y que además logró el voto 
unánime de los quince legisladores que 
componen la Legislatura Provincial.

El letrado denotó la incertidumbre 
reinante ante la demora en la publica-
ción gubernamental, que se refleja en 
numerosas consultas tanto en ANSES 
como en la propia Caja. Todos se en-
cuentran a la espera de la publicación.

Sin embargo, los derechos de la se-
guridad social tienen carácter inmedia-
to en cuanto a su ejercicio, por lo que 

HAY DEMORA EN LA PUBLICACIÓN 
DE LA REFORMA PREVISIONAL

no necesitan de reglamentación, sino 
que en cuanto se publica la Ley, al día 
siguiente ya se pueden ejercer los de-
rechos que la norma establece. “No 
están sujetos a reglamentación, que 
hace a la organización del Estado, pero 
no para implementar los derechos. In-
clusive lo establece específicamente el 
artículo 13 de la ley aprobada” consig-
nó Santamaría.

Explicó a continuación algunos 
aspectos destacables de la nueva nor-

mativa, como por ejemplo el cálcu-
lo de los haberes: “Comúnmente se 
toman los últimos 60 meses, porque 
cuando hay una relación de la carre-
ra administrativa y ese periodo, tenés 
mayor actividad, adicionales particu-
lares, aumenta el haber previsional. 
En cambio, tomado sobre 120 meses, 
promediás, y tanto esos adicionales 
como antigüedad también se prome-
dian, y por eso esa diferencia”.

Específico que serían unos 300 los 

docentes que esperan la publicación, 
dado que la modificación les resulta en 
un claro beneficio: “A ellos le modifica-
ba mucho porque terminaban cobran-
do porcentajes menores, porque tienen 
acceso distinto al sistema previsional, 
no llegaban a cumplir los 40 años y le 
descontaban el 3% por año faltante. Con 
esto, se soluciona no solo en relación 
con el haber inicial, sino la movilidad”.

En cuanto al recálculo de haberes, 
calculó en 525 los expedientes pen-
dientes de resolución, en algunos casos 
con reclamos administrativos y judicia-
les, pasibles de recalcular. 

En este aspecto, señaló que el im-
pacto de la reforma será claramente vi-
sible en virtud de que todos quienes se 
jubilaron entre el 2016 y la fecha, unas 
2000 personas según calculó, “también 
van a pedir recálculo, tienen ese dere-
cho desde el momento que lo solicitan, 
no es retroactivo. Apenas salga la Ley, al 
día siguiente rige la facultad del afiliado 
que podrá solicitar la nueva determina-
ción. Siempre sin efecto retroactivo”.
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Este miércoles la directora del 
Museo del Fin del Mundo, Natalia To-
sello, informó por FM Master’s que la 
muestra “Monte Cervantes, episodios 
de un naufragio” vuelve a la Antigua 
Casa de Gobierno a partir del próxi-
mo sábado.

Para esta nueva etapa de la muy 
interesante muestra sobre el famo-
so naufragio ocurrido en Ushuaia 
en 1930, que por un par de jornadas 
revolucionó a la incipiente ciudad, 
Tosello anunció “un cambio estético” 
aunque respetando el diseño original 
de 2005. 

La funcionaria consignó que se re-
tomó aquella primera propuesta ela-
borada para el 75° aniversario, para 
“sumarle algunos textos relacionados 
con palabras de náufragos, histo-
riadores que escribieron sobre esto, 
con la idea de que eso fuese un hilo 
conductor para contar la historia del 
Cervantes” ocurrido en 1930 y que 
significó un verdadero shock para la 
pequeña comunidad de ese momen-
to. 

Aquel histórico episodio, analizó 
Tosello, “es una historia que tiene un 
poco de mística en nuestra comu-
nidad, porque nunca se supo exac-
tamente lo que pasó con el capitán 
Theodor Dreyer”.

Para complementar la muestra, 
se exhibirán varios objetos que el 
Museo resguarda desde hace mucho 
tiempo, recuperados por el buzo lo-
cal Héctor Monsalve. Así como tam-
bién material fílmico que se agrega. 
“Son esos pequeños cambios que 
fuimos teniendo en cuenta para una 
muestra que estuvo muchos años en 
el Museo, que fue cambiada de sala 
varias veces, pero es una muestra que 

INAUGURACIÓN DE LA MUESTRA SOBRE 
EL NAUFRAGIO DEL MONTE CERVANTES
Este sábado dese las 13h, en la antigua Casa de Gobierno podrá visitarse la renovada muestra “Monte Cervantes, episodios de 
un naufragio”, organizada por el Museo del Fin del Mundo. Las principales novedades son los objetos rescatados del fondo del 
Beagle y nuevo material f ílmico.

el público pide” y por eso se decidió 
sumarle nuevas características.

El sábado 26 de noviembre se in-
augura la muestra a las 13, “aunque 
el museo, que depende de la Secre-
taría de Cultura de la provincia, es 
gratuito para residentes de la pro-
vincia y se puede visitar todos los 
días de lunes a viernes de 10 a 19 y 
los sábados de 13 a 19” recordó la di-
rectora. En este caso, la muestra va a 
estar en la antigua Casa del Gobier-
no, Maipú 465, una de las dos sedes 
del Museo del Fin del Mundo. 

“La muestra estará vigente du-
rante toda la temporada” adelantó 
luego. “Se utiliza mucho para el área 
de extensión, veremos si el año que 
viene la podemos tener, en esa mis-
ma sala o en otra, pero es un con-
tenido que nos sirve para llegar a 
los más chicos, a los jóvenes y sobre 
todo a los talleres que hacemos para 
el sistema educativo”.

Para esta muestra del naufragio 

EL SUPERIOR TRIBUNAL 
RECONOCIÓ LA TRAYECTORIA DE 
ELENA RUBIO DE MINGORANCE

La Legislatura Provincial acompa-
ñó a los integrantes del Superior Tri-
bunal de Justicia (STJ) a la ceremonia 
de imposición del nombre de “Elena 
Rubio de Mingorance” a la sala de 
Audiencias del edificio capitalino. El 
legislador Pablo Villegas resaltó “la 
trayectoria y el compromiso de doña 
Elena, con esta Tierra del Fuego que 
tanto amamos”.

Luego del acto, el legislador Pa-
blo Villegas (MPF), quien manifestó: 
“Para mí es un gran honor y es un or-
gullo poder participar en un acto de 
estas características”. En ese sentido 
destacó la predisposición de las máxi-
mas autoridades del Poder Judicial, 
de imponer el nombre de doña Elena 
a la sala de Audiencias del Superior 
Tribunal, “en función a su trayectoria, 
a su historia, a su trabajo, a su com-
promiso con esta Tierra de Fuego que 
tanto amamos”.

El referente del Movimiento Po-

pular Fueguino recordó así el papel 
que desempeñó como Presidenta de la 
Convención Constituyente provincial 
en el año 1991. “Una figura que nos ha 
representado en la historia institucio-
nal de Tierra del Fuego de muy bue-
na manera y que uno trata de tenerla 
como ejemplo todos los días en nues-
tras acciones institucionales cotidia-
nas”, destacó.

El Legislador resaltó la presencia en 
la ceremonia, de alumnos y alumnas  de 
la escuela N° 34, como así también de los 
Convencionales Constituyentes manda-
to cumplido, que fueron especialmente 
invitados a este reconocimiento. Re-
cordó “la muy buena tarea que desple-
garon. La Constitución provincial se 
destacó como un instrumento legal de 
avanzada en función de los modos que 
reconoció la distribución del poder po-
lítico, por ejemplo reconociendo herra-
mientas que garantizan la independen-
cia del Poder Judicial”, ejemplificó.

STJ

del Monte Cervantes se cuenta con 
una propuesta de traducción en 
inglés, como en la mayoría de las 

muestras, en este caso grabada por el 
propio subsecretario de Cultura de la 
provincia.
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En el acto se reconoció al inten-
dente mandato cumplido Esteban 
“Chiquito” Martinez, Mario Ferreyra 
y a Roque Lapadula, debido a que fir-
maron el decreto municipal de crea-
ción del área.

El director de Defensa Civil, Sebas-
tián Águila, afirmó que “a 35 años des-
de que se creó la Dirección de Defen-
sa Civil Municipal, tenemos que decir 
que hoy es un día muy especial para 
los que formamos parte del equipo de 
trabajo y que día a día enfrentamos el 
desafío de atender en la emergencia a 
la comunidad de Río Grande”. 

“La esencia de Defensa Civil es es-
tar a disposición para el vecino y la 
vecina; ayudando, escuchando y ga-
rantizando la seguridad ciudadana. 
Quienes trabajamos en este lugar te-
nemos la vocación de ayudar al pró-
jimo. Para eso contamos con un gran 
equipo de servidores públicos y con 
una inversión permanente de parte 
del Municipio para la mejora constan-
te del área”.

Por su parte el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, ex-
tendió su agradecimiento al servicio 

35 ANIVERSARIO DE DEFENSA CIVIL MUNICIPAL
Se llevó adelante el acto con motivo de los 35 años de la Dirección de Defensa Civil en la ciudad, donde estuvieron presentes el secretario 
de gestión ciudadana, Gonzalo Ferro, el director de Defensa Civil, Sebastián Águila junto a miembros del Gabinete Municipal, destacando 
la labor de acompañamiento que vienen llevando adelante a lo largo de los años en la ciudad. 

que brindan a la comunidad, en la 
prevención y la emergencia. “Por esta 
razón ponemos en valor lo que hacen 

invirtiendo en recursos, materiales e 
infraestructura para el área. En estos 
tres años de gestión incorporamos 

dos unidades móviles de emergencia 
0km, mejoramos las comunicacio-
nes ampliando el radio de cobertura 
de las mismas en 100 kilómetros a la 
redonda de la ciudad, se adquirieron 
equipos de rescate y de atención en 
la emergencia de primer nivel, como 
asimismo se amplió el plantel y se lo 
capacitó de manera continua”. 

Érica Morales, quien cumple ta-
reas administrativas y de servicio en 
las calles, remarcó que “Defensa Civil 
es una manera de vivir. Te cambia la 
manera de ver la ciudad, de ver las si-
tuaciones y te ayuda a ponerte en el 
lugar de la gente cuando toca acom-
pañar momentos difíciles”.

“Es un lugar donde se aprende 
todos los días, donde estamos aten-
tos todo el tiempo para asistir a los 
vecinos, ya sea con información o 
acompañamiento”, afirmó Samanta 
Villafañe, brigadista y operadora de la 
Línea 103. 

El Municipio invierte, capacita y 
trabaja para que Río Grande sea una 
ciudad segura, con más servicios que 
se extiendan a los vecinos y vecinas 
en los momentos de mayor dificultad.
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JORNADAS “JÓVENES AL 
CUIDADO DE LA CASA COMÚN”

En articulación junto al Banco 
de Desarrollo de América Latina 
(CAF) y el programa impulsado por 
el Papa Francisco de Scholas Ocu-
rrentes y la Escuela Laudato Si, la 
Municipalidad de Ushuaia lleva-
rá adelante este domingo 27 en la 
Casa de las Juventudes una jornada 
abierta a jóvenes abocada al cui-
dado de la Casa Común -nuestro 
planeta-, y el día lunes 28 una pro-
puesta artística y cultural en la Casa 
de la Cultura, ambas a las 15 horas.

La actividad, es parte de las 
propuestas impulsadas por el pro-
grama papal Scholas Ocurrentes y  
cuenta con el acompañamiento del 

CAF y la Municipalidad de Ushuaia 
abocada a las juventudes de la ciu-
dad. La misma, tendrá su cierre el día 
martes 29 en un gran festival al aire 
libre en la intersección de las calles 
San Martín y Fadul.

Pablo Vega, jefe del programa 
Scholas Ocurrentes en la ciudad, 
destacó que “gracias al trabajo arti-
culado junto a la gestión del inten-
dente Walter Vuoto, presentamos 
este próximo domingo en la Casa de 
las Juventudes un espacio de diálogo, 
donde además de conversar sobre el 
cuidado de la casa común, escucha-
remos las necesidades de la comuni-
dad”.

Asimismo, Vega recalcó que “esta 
es una propuesta que surge por ini-
ciativa del Papa Francisco, buscando 
integrar a nuestras juventudes en 
esta cultura del encuentro y la bús-
queda de soluciones que nos inclu-
yan a todos y todas. Para nosotros es 
muy importante generar espacios de 

unión y compromiso en el cuidado de 
nuestro planeta”

Quiénes deseen participar de las 
actividades de Scholas Ocurrentes o 
conocer más sobre el programa, po-
drán contactarse al correo electróni-
co programa.scholas@ushuaia.gob.ar 
o al teléfono 1565-2544.

Cóccaro destacó el avance en ma-
teria de Salud durante la gestión del 
intendente Martín Perez y el trabajo 
de todo el personal sanitario munici-
pal. En la presentación detalló que el 
presupuesto para el 2023 está funda-
mentado en 3 ejes, “fortalecer y con-
solidar lo logrado; capacitar a todo el 
personal de salud, tanto a profesiona-
les como administrativos y atención 
al público; y trabajar con fuerza en 
prevención y promoción de la salud, 
para una Río Grande más sana”. 

La funcionaria afirmó que se hace 
hincapié en “seguir construyendo sa-
lud”, lo cual significa “fortalecer y con-
solidar lo logrado en todos los Centros 
de Salud Comunitarios, en el Centro 
de Especialidades Médicas, el Centro 
de Rehabilitación Mamá Margarita, 
Casa de María, el área de Salud Mental 
como el de Bromatología y también el 
Centro Municipal de las Infancias, este 
último un espacio modelo que se creó 
durante la gestión de Martín Perez y 
que queremos potenciar”. 

La Secretaria detalló que el 2° eje 
pone el foco en “mejorar la capacidad 
interna a través de programas de ca-
pacitación. Nuestro personal de sa-

“UN SISTEMA DE SALUD DE CALIDAD 
ES FUNDAMENTAL PARA EL 
CRECIMIENTO DE RÍO GRANDE”

lud, administrativo y todos nuestros 
profesionales se capacitan de mane-
ra continua con el fin de brindar una 
atención de calidad a cada uno de 
los vecinos y las vecinas”. 

En cuanto al último eje, Cóccaro 
aseguró que es “el proyectado con 
mayor fuerza para este 2023, que 

Lo afirmó la secretaria de Salud municipal, Eugenia Cóccaro, en su presentación del proyecto de presupuesto 2023 en el Concejo 
Deliberante, el cual está estimado en $1.385.906.320. Destacó que “la Salud debe ser accesible, equitativa y de calidad. Hay que 
fortalecer lo logrado y seguir proyectando a futuro la consolidación de nuestro sistema de salud”, aseguró. 

USHUAIA

es Prevención y Promoción”, enten-
diendo que “el mejor momento de 
prevención es trabajar desde la ma-
ternidad e infancias, y de ahí adoles-
cencia como juventudes”. 

“Daremos continuidad a la cam-
paña de sensibilización y concien-
tización de cáncer de mama 1000 

controles, 1000 mamografías; y suma-
remos otras como la prevención con 
screening de HPV para detección pre-
coz de cáncer cérvico uterino; cáncer 
de colón y próstata; así como campa-
ñas de prevención de enfermedades 
crónicas no transmisibles, como hi-
pertensión arterial, diabetes y obesi-
dad”, señaló.  

Respecto a la atención, Cóccaro 
indicó que, en Salud Mental, se aten-
dieron 6.491 en lo que va del 2022, lo 
cual es importante porque se triplicó 
la atención en comparación con el 
año anterior; mientras que en Salud 
Comunitaria se atendió un total de 
68.811 personas entre los 3 Centros 
de Salud de Río Grande. Por otro lado, 
en el Centro de Rehabilitación “Mamá 
Margarita” hubo 785 pacientes de to-
das las edades y con distintos trata-
mientos. 

En el Centro Municipal de las In-
fancias se admitieron 192 niñas y ni-
ños, 164 recibieron sus diagnósticos 
mientras que 28 están en proceso de 
evaluación. Durante 2022, el Labo-
ratorio de Análisis Clínicos y Biolo-
gía Molecular atendió, hasta la fecha 
7400 personas.
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LA SECRETARÍA DE LA MUJER 
ORGANIZA UN VARIETÉ FEMINISTA 

EL MUNICIPIO LLEVA 
ADELANTE LA SEMANA 
SELK´NAM

CONVOCATORIA A LAS 
JUVENTUDES CONTRA LA 
VIOLENCIA DE GÉNERO

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de la Mujer con-
memorará el Día Internacional para 
la Erradicación de la Violencia contra 
las Mujeres, con una Varieté Feminis-
ta que tendrá lugar a las 19 horas en la 
Casa de la Mujer. 

La secretaria de la Mujer, Natacha 
Aldalla indicó que “luego de la concen-
tración, nos vamos a reunir en la Casa 
de la Mujer, con el objetivo de generar 
un espacio de encuentro para todas las 
mujeres y personas que participarán 
de la movilización”. 

Asimismo, observó que “este tipo 

Es en el marco de la matanza de 28 
Selk´nam el 25 de noviembre de 1886 
que ocurrió en San Sebastián y estu-
vo encabezado por Ramón Lista. El 
Municipio lleva adelante la Semana 
Selk´nam con diferentes actividades 
y recorridas para la comunidad, así 
como dirigidas para estudiantes de 
las escuelas.

Durante el 22, 23 y 24 de noviem-
bre el Municipio de Río Grande orga-
nizó varias actividades por la Semana 
Selk´nam, las cuales se desarrollan 
en el Museo “Virginia Choquintel” y 
consisten en visitas guiadas adapta-
das para estudiantes de las escuelas 
de Río Grande, allí les explican sobre 
el genocidio y el proceso de coloniza-
ción que tuvo relación con la matan-
za del pueblo Selk´nam.

En el marco del Día de la Erradica-
ción de la Violencia de Género, la Secre-
taría de la Mujer de la Municipalidad de 
Ushuaia invita a las juventudes a parti-
cipar de un espacio de Expresión Artís-
tica creada por estudiantes del Colegio 
Los Andes, y del taller “Repensando 
Vínculos” por el equipo interdisciplina-
rio de la Casa de la Mujer. 

La secretaria de la Mujer, Natacha 
Aldalla destacó que la propuesta de ex-
presión haya sido pensada por los mis-
mos jóvenes, ya que “fueron ellos quie-
nes nos propusieron llevar adelante un 
espacio donde se abordara la temática 
de violencia por motivos de género. Y 
para nosotros, es un verdadero orgullo 
que pensaran en la gestión del inten-
dente, Walter Vuoto como así también 
en la Casa de la Mujer, porque significa 
que las políticas que venimos impul-
sando son importantes y van entrando 
a las distintas esferas de la sociedad”. 

Dicha actividad tendrá lugar el jue-
ves 24, en la Casa de la Mujer de 16 a 
17.30 y a las 18 horas, el equipo inter-
disciplinario de la Secretaría de la Mu-
jer junto al Ministerio de la Nación lle-
varán adelante el taller “Repensando 
Vínculos”, el cuál “está pensando para 

de encuentros son muy valiosos, dado 
que permite lograr un mayor acerca-
miento para que la gente pueda cono-
cer cuáles son sus derechos, como así 
también las herramientas que venimos 
impulsando desde la gestión del inten-
dente, Walter Vuoto, con el objetivo de 
poder garantizar una equidad real en la 
sociedad”.

La funcionaria detalló que durante 
el encuentro se podrá disfrutar de músi-
ca, emprendimientos y algo rico, “es un 
momento clave para poder visibilizar el 
trabajo que realizan las mujeres artistas 
y emprendedoras de la ciudad”.

Se inauguró una sección de es-
culturas a cargo de Darío Carmona; 
y también la exposicion de obras pic-
tóricas de Juan Paz, un dibujante que 
vivió muchos años en Río Grande y 
que hoy reside en Buenos Aires, las 
obras de Paz hablan, a través de una 
mirada crítica, sobre el choque que 
hubo entre la colonización y los Se-
lk´nam. El martes 22, el artista brin-
dó una charla junto a Miguel Pantoja, 
miembro de la comunidad Selk’nam, 
sobre sus obras y distintos aspectos 
históricos.

Asimismo, hay actividades didác-
ticas para las niñas y niños en cuanto 
a la difusión sobre la vida, las cos-
tumbres y las actividades que reali-
zaban los pueblos originarios de la 
zona norte de la provincia.

USHUAIA

RÍO GRANDE

USHUAIA

las juventudes, con  el objetivo de po-
der poner el foco en las maneras en 
que las personas construimos nues-
tros vínculos, y así, cuando las juven-
tudes el día de mañana sean personas 
adultas que no ejerzan ningún tipo de 
violencia, y que en caso de estar en 
una relación donde ejercen violencia 
hacia ellas, puedan identificarla, co-
nocer las herramientas a disposición y 
sobre todo, sus derechos para recibir 
acompañamiento en esa situación”.
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Centec es una asociación civil sin fi-
nes de lucro conformada por el Gobier-
no provincial, la Asociación de Fábricas 
Argentinas y terminales Electrónicas, la 
Facultad Regional Tierra del Fuego de la 
UTN y la Universidad Nacional Tierra 
del Fuego. A su vez, forma parte de la 
red CEN-TEC, cuya coordinación está a 
cargo de la Dirección Nacional de Desa-
rrollo Tecnológico e Innovación. 

El Gerente General del organismo, 
Hugo Bonifacini, manifestó que “les 
hemos mostrado algunos proyectos en 
los que estamos trabajando que son in-
novadores para Tierra del Fuego, como 
son los ensayos de alta tensión para ser-
vicios de instrumentos y equipamientos 
que pueden utilizar la Dirección Provin-
cial de Energía o la Cooperativa Eléc-
trica, así como también mostramos el 
desarrollo y funcionamiento del primer 
túnel de viento de Tierra del Fuego, don-

MELELLA VISITÓ LAS INSTALACIONES DEL CENTEC

de ya nuestros primeros test están arro-
jando la capacidad de producir vientos 
de más de 100 km/h”. 

“Es un desarrollo netamente he-
cho por estudiantes de Ingeniería de la 
Universidad Tecnológica de Tierra del 
Fuego”, explicó y subrayó que “eso nos 
llena de orgullo, porque Centec está 
trabajando y financiando proyectos de 
estudiantes que están buscando cosas 
nuevas, proyectos innovadores para se-
guir brindando servicios para obtener 
la soberanía en lo que es servicio y pro-
ducción de Tierra del Fuego”.

Por otro lado, brindó detalles del fun-
cionamiento del Laboratorio de Calibra-
ciones, y precisó: “Centec está en con-
diciones de calibrar entre un 95% y 97% 
de todo lo que es instrumental y equipa-
miento que utiliza la industria de Tierra 
del Fuego,”, al tiempo que remarcó que 
“eso logra mantener un sistema de cali-

RIGE ALERTA AMARILLA 
POR FUERTES VIENTOS

La Secretaría de Ambiente a 
través de su Dirección Provincial 
de Manejo del Fuego, informa a la 
población fueguina y turistas que 
desde este miércoles 23 hasta el 
sábado 26 inclusive la provincia 
estará bajo alerta meteorológi-
ca amarilla por fuertes vientos de 
hasta 90km/h.  

Durante la alerta está prohibido 

hacer fuego aún en los sitios habilita-
dos.

Es importante este fin de semana 
extremar los cuidados al salir a zonas 
agrestes, no encender fogatas y juntar 
la basura al retirarse. No obstante se 
recomienda evitar hacer actividades 
al aire libre.

En caso de emergencia comuni-
carse al 103 o 105

EDICTO 

El Juzgado de Primera Instancia Civil y Comercial N° 1— Distrito Judicial Norte 
de Tierra del Fuego, a cargo del Dr. Horacio Boccardo, Juez, Prosecretaria 
interina a cargo de la Dra. Camila Almonacid, sito en Capitán de Fragata Pedro 
E. Giacchino 6675 B° YPF, de la ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, en los autos Caratulados: HSBC 
BANK ARGENTINA S.A. C/ ROMERO FELIX OMAR S/ EJECUTIVO - expte. N° 
25989 CITA al demandado, FELIX OMAR ROMERO, DNI 25.494.937, para que 
dentro del plazo de CINCO (05) días, comparezca a estar a derecho, constituya 
domicilio procesal y oponga excepciones, bajo apercibimiento de llevar adelante 
la presente ejecución designando defensor oficial (CPCC:467.3 y 160.1)  
Rio Grande, 9 de noviembre de 2022. 
Nota: El presente deberá ser publicado por un (1) día en el Boletín Oficial y por un 
(1) día en el  diario de mayor circulación local. 
CAMILA L. ALMONACID - Prosecretaria Interina

INTERÉS GENERAL

GREMIALES

El Gobernador Gustavo Melella, junto al Ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita, y a la ministra de Producción y Ambiente, Sonia 
Castiglione, visitó las instalaciones del Centro de Desarrollo Tecnológico de Tierra del Fuego ubicadas en la ciudad de Río Grande.  

dad y de producción de la industria fue-
guina de los más altos estándares”. 

Finalmente, contó que “en el labo-
ratorio de Seguridad Eléctrica hemos 
concluido con las auditorías y todo el 
proceso documental con el Organis-

mo Argentino de Acreditación, así que 
esperamos, en las próximas semanas, 
tener el aval de este organismo para 
que Centec sea el primer laboratorio en 
Tierra del Fuego en lograr esa acredita-
ción”.
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PROVINCIALES

NIÑOS Y NIÑAS YA 
DISFRUTAN DEL 
CAMPAMENTO MUNICIPAL

NUEVOS OPERATIVOS 
TERRITORIALES 
“GOBIERNO EN TU BARRIO” 

Con actividades recreativas, de-
portivas y culturales, se afianza la 
inclusión de los más chicos a la vida 
sana y en comunidad. 

Para que los vecinos y vecinas 
de Río Grande disfruten de acti-
vidades al aire libre, el Municipio 
puso en valor el año pasado el 
Centro Municipal de Campamento 
y Recreación. 

Con el comienzo del buen clima, 
el mismo ya es disfrutado por infan-
cias de la ciudad. Niños y niñas, de 4 
a 12 años, que asisten a la Juegoteca 
compartieron diferentes propuestas 

El Gobierno de la Provincia realizó 
durante el último fin de semana nuevos 
operativos territoriales que en este caso 
se centraron en el Centro de Activida-
des y Hogar de día “Yaven Tarenghs” de 
la ciudad de Ushuaia, y en la Escuela Nº 
46 de Chacra XI en Río Grande.

Como viene sucediendo periódi-
camente, estos operativos contaron 
con la participación de diversas áreas 
gubernamentales como Personas Ma-
yores, Registro Civil,  Salud,  Cultura,  
Educación,  Género y Diversidad, Ju-
ventudes, Desarrollo Humano y UATID, 
entre otros, con diferentes propuestas y 
atención personalizada para evacuaron 
cualquier tipo de inquietud.

El subsecretario de Personas Ma-
yores, Matías Ramos, explicó que en la 
capital fueguina “la actividad incluyo 
una charla sobre germinación y sobe-
ranía alimentaria a cargo de Economía 
Popular, como así también se brindó 
una charla sobre prevención de estafas 
cibernéticas a personas mayores por 
parte de la Policía Provincial”.

Asimismo, Ramos detalló que  “des-
de el Stand de Registro Civil se realiza-
ron Documentos y en cuanto a Salud 
se asistió aproximadamente a 50 per-
sonas, entre la entrega de vitamina D , 
inmunizaciones para completar esque-
mas de campaña y vacunación antipo-
liomielítica”.

En estas jornadas, las distintas áreas 
acercan a vecinos y vecinas de toda la 

recreativas y didácticas al aire libre 
coordinadas por un equipo interdis-
ciplinario de profesionales.  

La Juegoteca se consolida como 
un espacio lúdico y recreativo que 
el Municipio brinda para fortale-
cer, promocionar y proteger los de-
rechos de las niñas, los niños y sus 
familias, a través del juego.

De esta manera, y en un ambien-
te seguro y cuidado, las infancias 
socializan y comparten momentos 
de juego y aprendizaje que contri-
buyen a sus vínculos, a su desarrollo 
y bienestar integral.

RÍO GRANDE

provincia los beneficios y programas 
que el Estado provincial y Nacional 
ofrecen. Además se busca brindar solu-
ciones a las distintas problemáticas que 
abarcan al territorio. 

En el operativo montado en la Es-
cuela 46 en Río Grande asistieron más 
de 400 personas. “El operativo tuvo un 
buen resultado con una buena convo-
catoria de vecinas y vecinos, participa-
ron y pudieron realizar y resolver dife-
rentes trámites, también contamos con 
la participación de productores locales 
que pudieron vender sus productos y 
ofrecerlos a la comunidad a un precio 
accesible”, recordó Daniela Soria, se-
cretaria de Intervención Comunitaria, 
quien además destacó la organización 
en conjunto con la Secretaría de Enlace 
de Gestión.

La subsecretaria de Economía Po-
pular, Paola Avendaño, precisó que “es-
tuvimos presentes una vez más en el 
operativo, acompañando y brindando 
la oportunidad a emprendedores loca-
les, gastronómicos y huerteros locales, 
teniendo estos una buena venta y difu-
sión de sus productos”.

De esta manera, la articulación po-
lítica, institucional y territorial de dife-
rentes reparticiones y carteras guberna-
mentales se refleja en este nuevo modo 
de abordaje de las políticas públicas que 
se viene replicando en toda la provincia, 
a través de un gran trabajo de servidores 
y servidoras del Estado.

FESTEJOS POR EL 14 
ANIVERSARIO DEL BARRIO 
MALVINAS ARGENTINAS 

Se desplegó un gran festejo para 
disfrutar junto a los vecinos y las ve-
cinas. Hubo diferentes juegos, activi-
dades y torta de cumpleaños. 

El Municipio acompañó a los ve-
cinos y las vecinas del barrio Malvi-
nas Argentinas en su 14° aniversario, 
compartiendo juntos una rica me-
rienda, diferentes juegos y sorteos; 
como así también la tradicional torta 
de cumpleaños. 

El secretario de Gestión Ciuda-
dana, Gonzalo Ferro, manifestó que 
“el Municipio se hace presente con 
obras en cada barrio, sumando ser-

vicios de cercanía y también con ac-
tividades para compartir y construir 
comunidad”, aseguró, y agradeció 
a cada vecino y vecina “que tiene el 
compromiso de ayudar todos los días 
a construir esa Río Grande para toda 
la vida, para que nuestra ciudad crez-
ca y ofrezca mejor calidad de vida para 
todos”.

Ferro sostuvo que “es fundamen-
tal generar espacios para consolidar 
nuestra identidad y fomentar este tipo 
de actividades de participación veci-
nal que promuevan el arraigo a la ciu-
dad y al barrio”.

RÍO GRANDE
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El Gobierno de la Provincia, a 
través del Instituto Fueguino de 
Turismo (INFUETUR) y el Instituto 
Provincial de Análisis e Investiga-
ción, Estadística y Censo (IPIEC), 
firmaron un convenio marco vin-
culado a la producción de cono-
cimiento y estadísticas del sector 
turístico, junto a la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego (UNT-
DF) y los municipios de Ushuaia, 
Tolhuin y Río Grande. 

El convenio fue suscripto por el 
presidente del INFUETUR, Dante 
Querciali; la directora de IPIEC, Ana 
Arcos; el intendente de Tolhuin, 
Daniel Harrington; el secretario de 
Desarrollo Económico y Ambiente 
de Río Grande, Matías Lapadula; la 
secretaria de Turismo de Ushuaia, 
Silvina Bello y el rector de la UNT-
DF, Daniel Fernández. 

En este sentido, el Presidente del 
INFUETUR sostuvo que “este con-
venio tiene por objetivo instrumen-
tar la cooperación técnica y opera-
tiva entre las áreas involucradas al 
turismo y al conocimiento, buscan-
do mejorar la calidad, la disponibi-
lidad y la producción de estadísti-
cas de turismo provincial”. 

CONVENIO SOBRE ESTADÍSTICAS DEL SECTOR TURÍSTICO 
Permitirá acordar lineamientos específicos para realizar actividades conjuntas relacionadas a la búsqueda y sistematización de datos 
estadísticos de turismo, operativos estadísticos, producción y análisis de la información.

PROVINCIALES

“Es importante contar con un 
convenio que nos permita acor-
dar lineamientos específicos para 
realizar actividades conjuntas re-
lacionadas a la búsqueda y siste-
matización de datos estadísticos 
de turismo, operativos estadísti-
cos, producción y análisis de la 
información. Además se plantea la 
creación de un Sistema de Infor-
mación Turística Provincial, con-
tribuyendo al fortalecimiento del 
trabajo interinstitucional” agregó 
Querciali. 

Por su parte, la Directora de 
IPIEC, expresó que “es muy im-
portante este vínculo que estamos 
consolidando a partir de la institu-
cionalización de un convenio mar-
co para cooperar en el desarrollo y 
robustecer las estadísticas que ha-

cen al turismo, siendo una actividad 
muy importante dentro de la provin-
cia”. 

“Venimos trabajando en conjunto 
con el INFUETUR para el desarro-
llo de las mediciones y el impacto 
económico del turismo en Tierra del 
Fuego, hoy este convenio consolida 
la forma de trabajo desde un orga-
nismo rector de las estadísticas de 
la provincia en coordinación con las 
áreas técnicas de las instituciones 
públicas y académicas del sector tu-
rístico”, explicó Arcos.

Cabe resaltar que esta acción se 
encuentra enmarcada en el Plan Es-
tratégico de Turismo Sustentable 
(PETS 2025) donde se destaca el eje 
Inteligencia Turística y se contem-
pla la cooperación transversal e in-
terinstitucional. Asimismo se des-
prende del Programa Armonización 
de Estadistas de Turismo del Minis-
terio de Turismo y Deportes de Na-
ción, con la finalidad de fortalecer el 
sistema estadístico del sector.

En el encuentro, realizado este 
jueves en las instalaciones del IN-
FUETUR, estuvieron presentes la se-
cretaria de Turismo del Municipio de 
Ushuaia, Silvina Bello; el secretario 
de Turismo y Producción del Muni-
cipio de Tolhuin, Ángelo Fagnani, el 
rector de la UNTDF, Daniel Fernán-
dez; la directora de IPIEC, Ana Ar-
cos; la secretaria de Planeamiento 
y Coordinación Institucional de la 
UNTDF, Lucia Pérez, y en represen-
tación de la Dirección de Turismo 
de Río Grande, Carolina del Barrio, 
coordinadora de Turismo y Joshue 
Peralta Gómez, encargado del área 
Estadística, junto con autoridades 
del INFUETUR.

“VENIMOS TRABAJANDO EN 
CONJUNTO CON EL INFUETUR 
PARA EL DESARROLLO DE LAS 

MEDICIONES Y EL IMPACTO 
ECONÓMICO DEL TURISMO EN 
TIERRA DEL FUEGO, HOY ESTE 

CONVENIO CONSOLIDA LA 
FORMA DE TRABAJO DESDE 
UN ORGANISMO RECTOR DE 

LAS ESTADÍSTICAS DE LA 
PROVINCIA EN COORDINACIÓN 
CON LAS ÁREAS TÉCNICAS DE 
LAS INSTITUCIONES PÚBLICAS 
Y ACADÉMICAS DEL SECTOR 
TURÍSTICO”, ExPLICÓ ARCOS.
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ENCUENTRO DE PROGRAMADORES EN LOS POLOS CREATIVOS             
 
La actividad está destinada a ni-

ños, niñas y adolescentes de entre 7 
y 18 años de edad con conocimien-
tos básicos de Scratch. Se llevará 
adelante en los 3 Polos Creativos de 
la provincia del 5 al 7 de diciembre. 
Las inscripciones cierran el 5 de di-
ciembre o hasta completar cupos.

Son requisitos para participar 
tener entre 7 y 18 años de edad, 
tener conocimientos en programa-
ción y manejo de la plataforma ver-
sión del programa 3.0, presentar un 
proyecto por grupo. 

PROVINCIALES

Podrán llevar sus computadoras 
(lo cual deberán declarar en la ins-
cripción). 

Los interesados o interesadas 
podrán inscribirse para participar 
de manera individual o formando 
equipos de hasta tres integrantes.

Rango clasificatorio: 
Junior 7 a 9 años 
Kids 10 a 12 años 
Teens 13 a 18 años 

Temáticas:
-El Polo Creativo
-Mi escuela

-Naturaleza de mi provincia 
-Modo Retro

-Aventuras en Tierra del Fuego
Podrán presentar una historia 

interactiva, trivia o Videojuego 
Criterios a evaluar: 
Originalidad (0 a 10 puntos) 
Diseño y Creatividad (0 a 10 

puntos) 
Complejidad (0 a 10 puntos) 
Funcionalidad e interactividad 

(0 a 10 puntos)

La publicación de los proyectos 

seleccionados será el día jueves 15 
de diciembre y la entrega de premios 
el viernes 16 de diciembre.

Las inscripciones se realizan de 
manera presencial, a través de whats 
app o ingresando a la web de los po-
los.

Río Grande: Thorne 1406 – (2964 
554827)

Ushuaia: Gobernador Paz 836 – 
(2901 493609)

Tolhuin: Pedro Oliva 880 – (2964 
412569)

Web https://poloscreativos.tie

NUEVO AUMENTO SALARIAL PARA LA POLICÍA Y EL SERVICIO PENITENCIARIO

El acuerdo fue alcanzado en el 
marco del Consejo del Salario, ór-
gano establecido para que repre-
sentantes de la policía y del servicio 
penitenciario expresen sus inquie-
tudes y necesidades en cuanto a 
las condiciones laborales. La nueva 
pauta salarial incluye un incremen-
to promedio del 14% en el básico 
de noviembre y un 14% promedio 
en el básico de diciembre. Además, 
para lograr la equiparación salarial 
con la Policía Federal, reclamo his-
tórico del sector, se acordó un in-
cremento promedio de 16,47% en 
el básico del mes de febrero y de un 
16,46% en el básico del mes de abril 
de 2023. Por otra parte, a partir del 
mes de enero del año próximo a 
quienes lo posean se les abonará el 
ítem título secundario.

Durante el acto, el Gobernador 
Melella explicó que “separando lo 
político y basándonos en datos rea-
les, cuando asumimos en 2019 el 
salario básico de un policía estaba 
entre aproximadamente 31 mil pe-
sos. El aumento salarial de ese año 
fue un 48%, pero el proceso infla-
cionario que ya empezaba a crecer 
fue del 53%, con lo cual el salario 
empezaba a quedar por debajo de 
la inflación”.

“Si uno toma 2016, 2017, 2018 
y 2019, se ve que en ese período el 
aumento salarial fue del 81% apro-
ximadamente, pero el proceso in-
flacionario fue de 167%. Teniendo 
en cuenta esos datos estadísticos, 
el aumento porcentual fue la mitad 
que la inflación”, detalló.

Asimismo el mandatario recordó 
que “nuestro compromiso en cam-
paña para toda la administración 
pública fue paritarias libres, un au-
mento salarial sostenido, ganarle a 
la inflación y recuperar derechos. 
Hoy tenemos paritarias libres con 
todos, pero nos faltaba la Policía. 
Por eso se plasmó el Consejo del 
Salario, algo que venía pendiente 
desde hacía mucho tiempo, y fue 
una decisión política”. 

“Si medimos la inflación versus 
el sueldo este año, el aumento sa-

PROVINCIALES

El Gobernador Gustavo Melella, firmó en Río Grande un nuevo incremento salarial para la Policía de la Provincia y para el Servicio 
Penitenciario. 

larial hasta diciembre alcanzará el 
118% contra una inflación que al 
día de hoy es del 76,6%. Pero el in-
cremento acumulado durante esta 
gestión es del 427%, muy por en-
cima del proceso inflacionario. En 
nuestro período de gobierno le he-
mos ganado siempre a la inflación 
con los aumentos salariales. Esto es 
para destacar, siempre fue un crite-
rio y para nosotros tiene que seguir 
siendo un criterio”, expresó.

Por otra parte, Melella indicó que 
“por una propuesta del legislador 
Ricardo Furlan que hay que recono-
cer, a partir de enero se va a pagar 
por primera vez en la historia de la 
Policía y del Servicio Penitenciario 
el título secundario”.

Finalmente, el Gobernador sos-
tuvo que “nosotros tenemos una 
Policía sana y eso lo tenemos que 
cuidar. Tiene que haber institucio-
nalidad y tiene que haber unidad. 
A las Fuerzas las tenemos que cui-
dar entre todos. Nosotros estamos 
orgullosos de nuestra Policía”.

Por su parte, la Vicegobernado-
ra Urquiza declaró que “hoy es un 

día muy importante porque cuando 
se llega a estos momentos uno pien-
sa que cuando iniciamos la gestión, 
teníamos efectivos policiales que 
ganaban por debajo de la línea de 
pobreza, esto era una realidad. Fue-
ron muchos años en los que se fue 
perdiendo el poder adquisitivo y la 
voluntad del Gobernador fue recu-
perarlo”.
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Por Silvana Minue-Un gran porcen-
taje de trabajadores de la textil Aus-
traltex, de los sectores de tejeduría y 
tintorería, se encuentran suspendidos 
por parte de la empresa, sin ningún 
acuerdo con el sindicato. Así uno de los 
delegados de la firma de Río Grande, 
Daniel Calisaya explicó que “la semana 
pasada recibimos una propuesta de la 
empresa que planteaba la posibilidad 
de suspender a una cierta cantidad de 
personal, aludiendo que no tiene ma-
teria prima y al gobierno que no lo libe-
ran para la importación”.

Por FM DEL PUEBLO, el delegado 
apuntó que “venimos de un siniestro, 
por eso se estableció mediante una 
asamblea no aceptar la suspensión que 
proponía la empresa ya que no esta-
mos en condiciones de seguir cedien-
do nuestro sueldo, más aún cuando los 
que trabajamos acá estamos día a día 
dentro de la planta. La producción está 
saliendo normalmente”.

Tras la decisión de los empleados 
comenzaron a llegar avisos de sus-

TRABAJADORES DE AUSTRALTEx NO 
ACEPTARAN LA SUSPENSIÓN
Casi el 50% de los trabajadores de la empresa textil de la ciudad de Río Grande se encuentran suspendidos sin la certeza de los montos 
salariales a cobrar. Asimismo, se encuentran a la espera de una audiencia para tratar de resolver la situación por la decisión de la firma.

pensión. “El último viernes, como es 
de costumbre, la empresa plantea los 
nuevos turnos para la semana siguien-
te pero no pone en ninguna informa-
ción en cartelera, no establece ningún 
turno, ni vacaciones, ni nada. Y el sá-
bado empiezan a caer algunos telegra-
mas, donde unilateralmente la empre-
sa empezó a suspender de la manera 
que estaba proponiendo”, dijo.

Se hizo la denuncia en área laboral 
competente, planteando la postura 
de la empresa y reclamando el pago 
del 100% de los salarios de los com-
pañeros suspendidos. “El martes tu-
vimos pudimos comprobarlo cuando 
nos presentamos a trabajar y algunos 
compañeros no lo dejaron ingresar y 
otros sí. Así que ayer ya se hizo la de-
nuncia correspondiente al Ministerio 
de Trabajo y ahora estamos a la espera 
de una audiencia urgente que se soli-
citó para con la empresa”, contó sobre 
la situación.

Calisaya remarcó finalmente que 
“no entendemos la empresa de su pos-

El Concejal del bloque Forja Todos, 
Javier Calisaya, se refirió a la jornada de 
Comisión donde se analizó el proyecto 
de su autoría, que tiene como objetivo 
crear el ‘Centro Cultural de la Sobera-
nía’ en Río Grande. La reunión contó 
con el acompañamiento de maestros 
bicontinentales y referentes de activi-
dades culturales de la ciudad, quienes 
brindaron su apoyo a la iniciativa.

“Quiero agradecer a Julio y Griselda, 
que prestaron servicios docentes en la 
Escuela N° 38 de Base Esperanza en la 
Antártida y a Mario Nieva de la Acade-
mia ‘Francisco Minkyol’, por participar 
de esta reunión de Comisión y brindar 
su acompañamiento al proyecto” ex-
presó Calisaya; agregando que “la ini-
ciativa responde a una necesidad de 
espacios para el desarrollo de activida-
des culturales con auditorios, salones 
multiuso y demás, para el fortaleci-
miento de la cultura”.

“Por otro lado, está la tarea que rea-
lizan los maestros y maestras biconti-
nentales en la Antártida, que ejercen 
Soberanía en nuestro Continente Blan-
co. Por eso es importante que puedan 

CONTINÚA EN ANÁLISIS LA CREACIÓN DEL CENTRO 
CULTURAL DE LA SOBERANÍA

tura. Estamos tratando de juntar una 
moneda más y poder tomarnos unas 
vacaciones como corresponde, pero 
no con esta preocupación que esta-
mos teniendo ahora” y agregó que “El 

primer día de diciembre empiezan a sa-
lir algunos compañeros que están en 35 
días y así sucesivamente, lo de 28, 21 y 
14 días. La idea de la empresa era sus-
pender hasta que su época vacacional”.

tener voz aquí, ya que proponían su-
mar al proyecto, un Salón que sea ex-
clusivamente para la difusión de todo 
lo relacionado a la Antártida”, agregó 
el Edil. Calisaya además indicó que “es 
necesario -en principio- ir acordando 
algunos pasos puntuales, como puede 
ser la afectación del predio donde está 

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

proyectado el Centro Cultural, que es 
en Heroínas de Malvinas y Elcano; 
para luego gestionar el financiamien-
to ante el Gobierno Nacional con la 
articulación del Gobierno Provincial y 
Municipal”.

En este sentido, sostuvo que “en-
tendemos que es un proyecto am-

bicioso en términos de recursos, pero 
sabemos que es posible y alcanzable. 
Con la afectación del predio para que 
tenga ese destino, marcaría un paso 
importante para avanzar y empezar a 
gestionar los fondos para la concreción 
de este Centro Cultural de la Soberanía” 
concluyó el Concejal.
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“Hoy es un día muy importante, 
porque cuando iniciamos la gestión, 
muchos de los salarios de los efectivos 
estaban por debajo de la línea de po-
breza, era una realidad”, observó la vi-
cegobernadora Mónica Urquiza quien 
acompañó a la máxima autoridad fue-
guina, Gustavo Melella.

“Durante muchos años se fue per-
diendo el poder adquisitivo y la volun-
tad, del Gobernador, precisamente, era 
esta, es decir, recuperar el salario real”, 
dijo la Presidenta del Poder Legislativo 
en el acto que se llevó adelante con la 
presencia de más de un centenar de 
agentes de la Policía y del Servicio Pe-
nitenciario.

Urquiza realizó un pormenorizado 
detalle de los sucesos acontecidos en el 
tiempo de pandemia producto del CO-
VID. En ese sentido, resaltó la figura de 
los trabajadores de la policía: “fueron 
ustedes, hombres y mujeres de la Fuer-
za, quienes estuvieron en la calle para 
acompañar a todos los fueguinos y fue-

“CUANDO ASUMIMOS, MUCHOS DE LOS SALARIOS 
ESTABAN POR DEBAJO DE LA LÍNEA DE POBREZA”
Así lo afirmó la vicegobernadora Mónica Urquiza, luego del acuerdo arribado entre el Poder Ejecutivo y los trabajadores de la Policía 
provincial y del Servicio de Penitenciario en el marco de la recuperación del salario. 

guinas”, recordó la Vicegobernadora.
En tanto, los instó a seguir en el 

camino del trabajo, “les agradecemos 
de corazón en nombre de todos, segu-
ramente falta, debemos reconocer los 
recursos son finitos. Continuaremos 
con las gestiones para darles todas las 
herramientas que ustedes necesitan, 
además de la capacitación”, expresó 
Urquiza.

Desde la organización indicaron 
que fueron los propios servidores pú-
blicos, elegidos por sus pares, los que 
llevaron adelante ante las autoridades 
el acuerdo firmado, que forma parte 
del Consejo del Salario. De esta forma, 
se equiparará el salario de la Policía 
provincial con los que perciben los 
integrantes Policía Federal Argentina 
(PFA).

Participó del acto el legislador de 
FORJA, Federico Greve, como así tam-
bién funcionarios del gabinete provin-
cial, representantes de las fuerzas de 
seguridad, invitados especiales, entre 
otros.

El ministro Jefe de Gabinete de la 
Provincia, Agustín Tita, habló sobre las 
elecciones del 2023 e indicó que “se 
viene un tiempo de discusiones políti-
cas que son muy sanas, de miradas y de 
posturas; de mostrar lo que se hizo y lo 
que se va a hacer. Pero sobre todo pen-
sando en que la sociedad nos demanda 
cada día más poder vivir de mejor ma-
nera”.

“Tenemos que seguir trabajando en 
las problemáticas de la sociedad, por el 
futuro de nuestros jóvenes, en la infla-
ción, en la educación, la salud, la segu-
ridad y por el desarrollo de la provin-
cia”, dijo Tita por FM Del Pueblo.

Consultado por la relación con los 
Municipios, remarcó que “hay una 
cuestión importante y tiene que ver 

“SE VIENE UN TIEMPO DE 
DISCUSIONES POLÍTICAS QUE
SON MUY SANAS”

LEGISLATURA

PROVINCIALES

con respetar la institucionalidad y la 
autonomía de los Municipios. Noso-
tros hemos trabajado en que se apli-
quen las políticas en el marco de diá-
logo y acuerdos”.

Finalmente, se refirió a los Planes 
PEL y destacó que “desde el inicio de 
la gestión nos estamos ocupando de 
la situación de los trabajadores que 
lamentablemente sufrieron años de 
injusticia, en donde algunas personas 
prometieron cosas que después no 
cumplieron”.

“Esto no se puede solucionar de un 
día para el otro porque no tenemos 
que hacer locuras, pero sí nos esta-
mos ocupando como lo hacemos con 
todas las áreas de la administración 
pública”, concluyó.
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Acompañar con empatía el tránsito 
hacia la muerte, es la dificultosa tarea 
que emprende el equipo de cuidados 
paliativos del Hospital Regional de Us-
huaia. Su coordinadora, la Dra. Soledad 
Feraud López, explicó, por FM Mas-
ter’s, las tareas de asistencia y acompa-
ñamiento a pacientes oncológicos en 
situación crítica.

En virtud del recurso humano esca-
so en la provincia, el equipo sólo abor-
da patología oncológica. Pero cuidados 
paliativos es un modelo de atención 
que brinda calidad de vida al paciente 
y a su familia que atraviesan diversas 
enfermedades que amenazan o limi-
tan la vida, como insuficiencia renal 
avanzada, Parkinson, EPOC demencia, 
enfermedades crónicas evolutivas y sin 
probabilidad de cura.

Los pacientes con cáncer son deri-
vados exclusivamente por los médicos 
oncólogos, tanto del ámbito público 
como privado, a lo que se suma la aten-
ción domiciliaria o “extramuros” de 
parte de un equipo multidisciplinario 
coordinado por Feraud López, e inte-
grado por la psicóloga Patricia Blanco, 
la licenciada en Trabajo Social, Gabrie-
la Garrido, dos licenciadas en Enferme-
ría, Norma Cruz y Sandra Robledo, y 
una farmacéutica, Priscila de Piero. 

“Son pacientes que no van a tener 

CUIDADOS PALIATIVOS A ENFERMOS TERMINALES
Un equipo multidisciplinario del HRU tiene el delicado trabajo de acompañar con empatía a enfermos terminales. Proveen cuidados 
paliativos a pacientes oncológicos con pronóstico negativo.

un tratamiento curativo. Nosotras te-
nemos que hablar de la muerte, algo 
que nos va a tocar a todos. La idea es 
que, si tiene que partir, partir con la 
mayor dignidad posible” describió la 
profesional. 

En ello radica la característica mul-
tidisciplinaria del grupo, dado que la 
unidad de tratamiento es el paciente y 
la familia. “Nos encargamos de evitar 
el sufrimiento a través del control de 
los síntomas, no solo los físicos sino 
también psicológicos y problemas so-
ciales y espirituales” añadió.

Ante cualquier urgencia, un pa-
ciente puede llamar de lunes a viernes 
a un teléfono de guardia, y se concre-
ta una visita a domicilio: “El acompa-
ñamiento es otro, saber que no están 
solos cuando toca atravesar este mo-
mento tan difícil, donde la carga emo-
tiva es grande, hay miedos, angustias, 
tristezas”.

La Dra. Feraud López se refirió 
también al vínculo que el profesio-
nal desarrolla con un paciente en si-
tuación tan vulnerable, y el modo de 
gestionarlo: “Dicen que cuando tra-
bajamos y acompañamos la muerte 
del otro, nos enfrentamos con nuestra 
propia muerte. Es difícil sostener la 
emoción del otro y las nuestras pro-
pias” describió al respecto.

SALUD

Lo principal para poder abordar 
la situación es “siempre lo formati-
vo, la educación para poder ayudar 
y no simplemente sentir lástima por 
un paciente que está muriendo, sino 
verdaderamente acompañar con em-
patía”.

Las visitas a las casas de los pa-
cientes se realizan mínimo en duplas, 
nunca un profesional solo. Una reu-
nión de equipo cada miércoles sirve 
para plantear necesidades, problemá-
ticas de una unidad de tratamiento. 
También encuentros extra hospita-
larias “para poder sostener todo esto 
de las emociones, que es la parte más 
difícil” expresó la Dra. 

“Mi mayor herramienta es la co-
municación con el paciente, a pesar 
de ser médica. Poder hablar cuando 

el paciente lo desea y lo puede soste-
ner. Con la familia una habla más. Si 
hay algo que no se puede sostener, es 
esa incertidumbre. Una piensa que si 
dice la verdad el paciente va a bajar 
los brazos. Al decir la verdad es lógico 
que aparezca la tristeza, pero a la vez 
permite dar herramientas para decidir 
cómo querés transitarlo, con quién, de 
qué modo” resumió.

Finalmente informó que el equi-
po no posee actualmente consultorio 
propio, sino que comparte espacio 
con otros servicios como oncología y 
hemoterapia. La Dra. Soledad Feraud 
López espera con el nuevo hospital te-
ner un espacio propio adecuado, por 
ejemplo, para reuniones con familia-
res de los pacientes que participan del 
cuidado.
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Cabe recordar que a partir de oc-
tubre entró en vigencia el programa 
Puente al Empleo, con el fin de incor-
porar unos 200 mil beneficiarios de pla-
nes al empleo formal. Los empleadores 
que incorporen personal tendrán una 
reducción de las contribuciones patro-
nales que llega al ciento por ciento por 
un año, y tomar como pago a cuenta 
del salario el monto de cada plan.

Un punto importante es que, en 
caso de discontinuar la relación labo-
ral, podrán volver a cobrar su plan asis-
tencial, ante el temor de perderlo todo 
si no quedan en forma efectiva.

“Hay una necesidad de tener ma-
yor cantidad de empleados registrados, 
pero muchos tienen un plan y tienen 
miedo de empezar un trabajo a prueba 
por tres meses, y después quedarse sin 
el plan y sin el trabajo. Queremos que 
tengan la posibilidad de sostener el 
plan por un tiempo hasta que tengan la 
efectividad. La idea es que empiecen a 
trabajar en forma organizada, no sola-
mente en Tierra del Fuego sino en todo 
el país”, dijo Fernández.

“Pensamos que es una manera de 
solucionar el problema de falta de 
mano de obra, sobre todo en el conti-
nente, y vamos a hacer el planteo a la 
ministra, también la posibilidad de tra-
bajar de forma conjunta para el soste-
nimiento de sectores del trabajo y ver 
las nuevas medidas que tienen incor-
poradas. Es la primera charla que va-
mos a tener desde que asumió”, indicó.

DESDE LA CAME PIDEN TENER MAYOR 
CANTIDAD DE EMPLEADOS REGISTRADOS
La vicepresidenta de CAME y presidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia, Claudia Fernández, habló sobre la reunión prevista 
para este jueves con la ministra de Trabajo de Nación Raquel “Kelly” Olmos.

Con respecto a la inflación, afir-
mó que “es una preocupación cons-
tante porque nos quita previsibi-
lidad. También la producción está 
muy parada y no tenemos posibili-
dad de comprar insumos porque no 
sabemos a qué precio vamos a repo-
ner. Las tarjetas prácticamente están 
todas copadas y no tienen margen, 
por eso estamos hablando con los 
bancos para que amplíen los cupos, 
porque han quedado muy bajos con 
la inflación”.

“Se trabaja en distintos frentes 
para solucionar estos problemas y 
sostener el consumo. Si bien en Us-
huaia se mantiene un consumo mu-
cho más grande que en Río Grande, 
por la cantidad de turistas que esta-
mos recibiendo, también es cierto 
que la inflación nos quita previsión y 
saber a qué precio tenemos que ven-
der para poder reponer la mercade-
ría. Es imposible mantener un nego-
cio en estas condiciones”, manifestó.

“El cambio de listas es permanen-
te, cada tres o cuatro días la lista está 
modificada. Yo vendo un producto 
en 100 y lo tengo que reponer a 120, 
y no sabemos cómo mantener la ga-
nancia para que el negocio sea sos-
tenible. Esto es lo que nos está apre-
miando a todos y necesitamos una 
solución rápida. Tampoco la gente 
puede comprar porque no se sabe 
cuál es el precio real”, observó.

“Todo lo que es venta de turismo 

prácticamente es en efectivo, y el veci-
no de la ciudad ya no puede comprar 
en cuotas porque tiene todo ocupado 
su cupo. El Ahora 30 no tuvo el éxito 
esperado por eso, porque no dan los 
montos con el cupo que tiene cada 
cliente para su financiación. Se habló 
con las tarjetas y entidades bancarias 
para poder ampliar el cupo, porque el 
plan era bastante auspicioso, pero no 
se logró el éxito buscado por el límite 
saturado”, dijo.

Por otra parte, sumó como variable 
negativa el aumento de costos fijos 
con la suba de tarifas. “Tenemos mu-
cha preocupación por los aumentos. 
Hubo audiencias tanto de Obras Sani-
tarias como de la Dirección de Ener-
gía y se esperaba un impacto, pero 
cuando llegaron las facturas vimos 

que fue realmente un aumento muy 
importante, y eso se tiene que volcar a 
precios, así que siempre termina afec-
tando al consumidor”, lamentó.

“Tuvimos casi el 40% de aumento 
en Energía y el 30% en Obras Sanita-
rias. El aumento del gas todavía no se 
vio reflejado y tampoco los impuestos. 
Por otro lado, tenemos muy poca ofer-
ta de alquileres en Ushuaia, porque 
muchas propiedades se destinan a lo-
cación temporaria. Hay poca oferta y 
los costos se fueron muy arriba, casi 
imposibles. Un monoambiente a 76 
mil pesos es imposible para cualquier 
persona. Lo mismo ocurre con los al-
quileres comerciales, y volver a reno-
var un alquiler muchas veces obliga a 
tomar la decisión de continuidad o no 
de un negocio”, aseveró.

COMERCIO
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El jefe del Ejecutivo capitalino, 
quien estuvo acompañado por la secre-
taria de Gobierno, Yesica Garay; por el 
coordinador de Defensa Civil, Cristian 
Elías; por el subsecretario de Seguridad 
Urbana, Ariel Pérez; y por el subsecre-
tario de Obras Públicas, Pablo Castro; 
dialogó con los trabajadores del área 
sobre el trabajo que llevan adelante a 
diario, les expresó su agradecimiento 
por la labor que desarrollan y les trans-
mitió el reconocimiento de la comuni-
dad. 

Garay manifestó que “acompaña-
mos al intendente Vuoto junto a em-
pleados del área y a funcionarios en 
la recorrida por esta obra que va a ser 
fundamental para el trabajo diario que 

VUOTO RECORRIÓ LA OBRA DEL NUEVO CENTRO DE 
MONITOREO DE DEFENSA CIVIL 
En el día del 30º aniversario de la creación de Defensa Civil municipal y la conmemoración del Día Nacional de la Defensa Civil el 
intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, recorrió la obra del nuevo edificio del Centro de Monitoreo del área. “Es la primera vez que 
vamos a contar con un lugar así”, dijo el director de Defensa Civil, Daniel Vázquez. 

se realiza en este sector tan importan-
te para la comunidad”. 

En esa línea, remarcó que los inte-
grantes de Defensa Civil “cumplen una 
labor las 24 horas del día los 365 días 
del año, vienen ejerciendo esa función 
desde hace 30 años en la ciudad y son 
reconocidos por su actuación”, y des-
tacó que “cuando uno dice Defensa Ci-
vil sabe que puede comunicarse al 103, 
que sus trabajadores son los primeros 
en llegar, que va a haber un radio ope-
rador del otro lado asistiendo, y que 
van a dar contención y asistencia”. 

A ello sumó que “el trabajo de mo-
nitoreo de la ciudad para nosotros es 
fundamental para lo que es la seguri-
dad y la prevención”, y además “distin-

SENADORUSHUAIA

tas de las acciones que realizamos 
desde el Ejecutivo como el Operati-
vo Invierno o los rescates como par-
te integrante de la Comisión de Au-
xilio tienen que ver con esa labor”. 

“Es un trabajo silencioso y la co-
munidad tiene que saber que cada 
vez que tenga un requerimien-
to, una necesidad o una urgencia 
puede comunicarse al 103 porque 
siempre va a haber alguien que res-
ponda, dé contención y canalice los 
requerimientos”, concluyó Garay. 

En tanto, el coordinador de De-
fensa Civil, Cristian Elías, explicó 
que el intendente Vuoto “supervisó 
la marcha de la obra del nuevo edi-
ficio de monitoreo urbano, la cual 
está muy avanzada” y calificó que 
las instalaciones significarán “un 
salto tecnológico muy importante 
para lo que es la seguridad urbana”, 
además de ser “un reconocimiento 
al trabajo denodado que llevan ade-
lante los compañeros de Defensa 
Civil municipal, quienes tendrán lo 
mejor en cuanto a infraestructura 
edilicia”. 

“Estimamos que en marzo o 
abril estaríamos inaugurando el 
edificio, y para ese momento espe-
ramos tener todo aceitado con los 
nuevos equipos de monitoreo para 
lo que va a ser el Operativo Invierno 
2023”, amplió. 

Finalmente, el funcionario indi-
có que “con el intendente realiza-

mos un balance del trabajo que se viene 
desarrollando en el área a lo largo del 
año y lo que proyectamos a futuro”. 

A su vez, el director de Defensa Civil 
municipal, Daniel Vázquez, expresó que 
“en este día tan especial para nosotros 
nos visitó el intendente para evaluar los 
trabajos” y dijo que “tenemos muchas 
ganas de contar con el nuevo centro de 
monitoreo”, el cual “va a ser una herra-
mienta fundamental para la ciudad”. 

Al respecto, detalló que “el lugar va a 
contar con nuevas tecnologías y nos va 
a permitir realizar un trabajo conjunto 
con todas las áreas del Municipio y el 
resto de los servicios de emergencia”. 
Y agregó: “Estamos muy contentos con 
esta iniciativa, la obra comenzó hace 
poco y esperamos contar con las nuevas 
instalaciones el año que viene”. 

Vázquez comentó que “uno de los 
fuertes de Defensa Civil es las comu-
nicaciones” ya que “en el número 103 
recepcionamos día a día un montón de 
requerimientos de vecinos ya sea por 
servicios o emergencias, y este edificio 
nos va a permitir mejorar aún más”. 

El director de Defensa Civil consi-
deró por último que “va ser un espacio 
fundamental para la asistencia a la co-
munidad” porque “vamos a contar con 
nueva tecnología y equipamiento, y va-
mos a tener una sala de capacitación y 
una sala de situación, los que nos per-
mitirá trabajar en un lugar cómodo con 
el resto de las instituciones cuando sea 
necesario”.

Desde la Asociación Bancaria con-
firmaron que hasta el momento la 
mayoría de las entidades bancarias no 
abrirán sus puertas este viernes 25 de 
noviembre, por el feriado provincial. 
Señalaron que en esas condiciones 
estarán el BTF, Banco Nación, Galicia, 
Patagonia, Hipotecario y Francés.

Se recuerda que la Legislatura de-
claró al 25 de noviembre como el “Día 

POR EL FERIADO, EL VIERNES SIN 
ACTIVIDAD BANCARIA

PROVINCIALES

del genocidio Selk’nam”.
El 25 de noviembre de 1886, el ca-

pitán Ramón Lista desembarcó en la 
playa de San Sebastián con el fin de 
explorar la región.

Y ese mismo día se topó con una 
tribu ona. El capitán intentó tomarlos 
prisioneros, pero estos se resistieron. 
Lista ordenó entonces a sus hombres 
abrir fuego y mataron a 27 onas.
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“Recién intentamos matar a Cristi-
na”, le escribió Nicolás Carrizo a un tal 
“Kevin Bargas 2” a las 23.17 del 1 de sep-
tiembre, es decir, dos horas después del 
intento de magnicidio. “Mi empleado. 
Le quiso disparar. Va a ir preso”, siguió 
el dueño de la máquina de hacer copos 
de azúcar, en alusión a Fernando Sabag 
Montiel. “El arma es mía amigo. Te lo 
juro por dios. Estamos con el grupo. To-
dos juntos”, agregó. Y redobló envalen-
tonado: “Para que el gobierno sepa con 
quienes se están metiendo. Bueno ami-
go el que la va a matar seguro va a ser 
un amigo o voy a ser yo. Recordá esta 
fecha. Esta hdp ya está muerta”.

Las impactantes frases aparecieron 
en un análisis del celular de Carrizo 
que hizo la Dirección General de In-
vestigaciones y Apoyo Tecnológico a la 
Investigación Penal (DATIP), órgano 
del Ministerio Público Fiscal. Las de-
tectó la querella de CFK, pero parece 
que al juzgado de María Eugenia Capu-
chetti hasta ahora se le habían pasado 
por alto pese a que el informe está en 
la causa hace un mes. Para los aboga-
dos de la vicepresidenta, José Manuel 
Ubeira y Marcos Alzazabal, el hallazgo 
muestra que Carrizo lejos de estar ha-
ciendo bromas --como quiso argumen-
tar en su indagatoria-- tuvo un papel de 
“líder en la planificación del ataque” y 
que operó una “asociación ilícita”, fi-
gura que piden por primera vez que se 
aplique. Apuntan a que se deje de tratar 
este tema como un delito cualquiera y 
se lo investigue en su dimensión insti-
tucional. Le requirieron al juzgado que 
vuelva a indagar a Carrizo como coau-
tor del intento de homicidio (en lugar 
de cómplice) así como a Sabag Montiel 
y Brenda Uliarte, ya que esas y otras 
conversaciones no habían sido incor-
poradas a los interrogatorios previos.

La propia Cristina Fernández de Kir-
chner compartió la presentación judi-
cial en su cuenta de Twitter. “El mensaje 
que estás viendo (“Recién intentamos 
matar a Cristina”) surge del celular de 
Nicolás Carrizo, el tercer detenido por 
el intento de asesinato en la puerta de 
mi casa. Las conversaciones que man-
tuvo esa misma noche con sus contac-
tos prueban su rol como coautor”, es-
cribió CFK. El escrito vuelve a advertir 
que Capuchetti no investiga las pistas 
sobre “Nueva Centro Derecha”, la agru-
pación de Hernán Carrol, y sobre Gerar-
do Milman, pero que incluso “mientras 
tomaba decisiones que frustraban las 
investigaciones” contra ambos su “juz-
gado se había convertido en escenario” 
de un desfile de testigos de la defensa 
de Carrizo que “habían estudiado sus 
guiones” y no profundizaba nada res-
pecto del trío que componía con Sabag 
Montiel y Uliarte. El escrito el pide Ca-
puchetti que “deje de descartar líneas 
de investigación y haga lo que la ley le 

LOS MENSAJES DE NICOLÁS CARRIZO QUE LO COMPROMETEN 
AÚN MÁS EN EL ATENTADO CONTRA CRISTINA 

indica que debe hacer: precisamente 
averiguar la verdad”. 

En el intercambio con “Kevin Bar-
gas 2”, Carrizo le reenvía un chat con 
Uliarte, que ya se conocía, donde él le 
dice “estamos todos juntos, a la mierda 
Cristina” y la mujer le responde que la 
próxima vez dispararía ella. Después 
el hombre del negocio de los copos de 
azúcar el dice a su interlocutor --que 
aún no está identificado--: “No sabés 
que hicimos con esto. Generar mie-
do”. Es un discurso idéntico al que se 
escuchaba en boca de los integrantes 
de Revolución Federal, en sus “vivos” 
de Twitter Spaces, un asunto que sigue 
tramitando en una causa aparte. Tam-
bién en sintonía con esa organización 
de ultraderecha a las intenciones de 
matar le suma un plan destituyente: 
“Estamos pensando matar al jefe de 
la Cámpora y al jefe de la movilización 
de la izquierda. Matar a Cristina. Para 
obligar al señor presidente a que re-
nuncie. El y toda sus movilización”. 

Estos mensajes se complementan 
como un rompecabezas con otros que 
estaban incorporados al expediente, 
en informes de la Policía de Seguridad 
Aeroportuaria (PSA) pero permiten 
confirmar hipótesis y agregan per-
sonajes. Carrizo le había hablado del  
arma a su hermanastra, Andrea Posa-
das. En comienzo le dijo que el arma 
era suya, pero horas más tarde le in-
formó con cierto alivió que era otra. El, 
dijo, les había entregado “un 22 corto” 
y la pistola que llevaba Sabag Montiel 
era una Bersa. También le había dicho 
a su otro hermanastro, que figuraba 
como Jony White (es Jonathan Posa-
das) que querían “matar al jefe de la 
Cámpora”. En mensajes que recién 
se conocen ahora le dice: “Jona, estoy 
jodido de verdad. Mi empleado inten-
tó matar a Cristina. Le apuntó con un 
arma. Y van a abrir una investigación. 
Me tengo que tomar el palo. Estamos 
jodidos”. Le reenvía la misma conver-
sación con Uliarte que le había man-
dado a “Kevin” y le dice, a las 22.42: “El 
arma es mía por eso. Espero que no 
salte nada”. 

A una usuaria que figura como “Sol 
vecina”, Carrizo le dice que había ar-
mado un grupo de “ideología liberal” y 
que por eso era sospechoso. Su defen-
sa había insistido en que el grupo de 
whatspp, llamado “Girosos”, era para 
salidas nocturnas. El 31 de agosto, el 
día previo al ataque, Sabag Montiel 
dijo ahí: “A Cristina quiero matar...” . 
Otro integrante del grupo de los llama-
dos “copitos”, que se había presentado 
a declarar como testigo, Miguel Angel 
Castro Riglos, se regodeó en el diálo-
go interno: “Listo giroso al final puso 
inestable a la política argentina”. “Li-
teralmente logramos lo imposible, pu-
simos inestabilidad al país”, agregaba. 

Aun así, Capuchetti había descartado 
su participación. 

--Sinceramente, si bajan a Cristi-
na, bajan a la Cámpora; y con esto le 
damos un golpe terrible al gobierno, 
ya fue avisada--, se cebaba Carrizo. 

También habla con una persona 
que aparece como “Lia”, pocas ho-
ras después del atentado, cerca de la 
medianoche. Le cuenta que Sabag 
es empleado suyo, ella le manda tres 
mensajes que están borrados y Carri-
zo le manda fotos de Sabag Montiel. 
Se jacta: “No tenés idea del grupo 
que formé. Si se dan las cosas bien el 
trabajo lo voy a terminar yo”. Lo dice 
luego de criticar a Sabag porque “no 
le dio recarga” (la bala no estaba en la 
recámara de la Bersa que fue secues-
trada). “Es un boludo”, dijo. Al contac-
to que figura como “Prima Vero”, tam-
bién Carrizo le decía: “es un golpe que 
le dimos al gobierno” y “se va a poner 
peor”. 

La querella pidió como medida 
que se identifique a todas las perso-
nas con las que carrizo intercambió 
mensajes y las cite a dar testimonio. 
Planteó que no hay dudas, con todo el 
nuevo material, que Carrizo participó 
de la planificación del atentado. Hasta 
ahora se le imputaba haber entregado 
un arma pese a que a su hermanastra 
le había dicho “esto estaba planifica-
do para dentro de una semana, hizo 
todo mal, es un pelotudo (por Sabag) 
(...) estamos decididos a matarla a la 
puta esa, Cristina tiene miedo, salió 
mal pero tiene miedo”.  Los mensajes 
revelados, donde a otras personas les 
dice algo similar, confirman su fun-
ción central. Por eso insisten en que 
se lo impute como coautor. Analizan 
que el objetivo iba todavía más allá de 
asesinar a CFK, querían desestabilizar. 
Sabag Montiel buscó trabajo en Reco-
leta, además de un departamento, y 
también en Santa Cruz, dice el texto. 
“La asociación ilícita tenía un funcio-

namiento más aceitado y complejo del 
que se conoció hasta el momento”, dice 
la querella. 

Los abogados sostienen que en este 
caso es pertinente aplicar la figura de 
asociación ilícita --aunque la justicia 
federal porteña suele usarla “para per-
seguir a personas que no le agradan”-- 
porque, según la Corte, se utiliza para 
situaciones en las que un grupo de per-
sonas se organiza para afectar el orden 
público. 

La querella llama la atención so-
bre cómo se admitió una seguidilla de 
testigos de Carrizo que incurrieron en 
contradicciones y pasó todo sin pena ni 
gloria. Andrea, la hermanastra de Carri-
zo, dijo que se enteró del atentado por 
la tele, pero el otro hermanastro, Jona-
than, dijo que se enteró por un llama-
do de Carrizo y le contó a su hermana. 
Los registros telefónicos muestran que 
el que llamó a hombre de los copos fue 
Jonathan. En los chats Andrea le dice a 
Carrizo que no se preocupara porque 
el arma no tenía sus huellas: su expli-
cación fue que quería que la dejara “de 
joder porque me tenía que levantar 
temprano y era tarde”. En los mensajes  
la mujer le decía: “Mamá dijo que ven-
gas, te va a ayudar” y luego declaró que 
estaba sola en la casa. Jonathan y otros 
testigos allegados Carrizo insistieron en 
la teoría de su supuestos humor negro 
para tratar de ayudarlo. Pero además, 
entre los testigos se repetían frases casi 
idénticas para decir que “Carrizo era 
buena persona” o “no tiene maldad” o 
“no una persona violenta”. Un testigo 
dijo que vendía copos con Carrizo a la 
salida de los colegios, de jueves a do-
mingo, lo que no tiene mucha lógica, y 
que éste tenía plata como para “pasarle 
a las madres (de sus hijos) y salir con 
nosotros”, en contradicción con una de 
las exparejas, Yaquelin Riga Murga Ma-
mani, que dijo que incumplía sus obli-
gaciones alimentarias.

NACIONALES

“Recién intentamos matar a Cristina”; “el arma es mía” y “mi empleado le quiso disparar”, son algunos de los mensajes que envió 
Nicolás Carrizo la noche en la que Fernando Sabag Montiel le gatilló dos veces a la presidenta del Senado. Los abogados de CFK 
solicitaron que a los integrantes de Los Copitos también se los procese con la figura de asociación ilícita y que se ordene un peritaje 
caligráfico del manuscrito sobre la Regla Tueller, hallado en la casa de Brenda Uliarte.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El ferry Patagonia es de 69 metros 
de eslora que permitirá aumentar en 
214 metros lineales la capacidad de 
transporte por cada viaje que realice, 
lo que equivale a un incremento de 
más del 30% a la capacidad actual con 
los ferries Kaweskar y Pionero.

El anuncio fue realizado este martes 
en Punta Delgada, comuna de San Gre-
gorio, durante un acto encabezado por 
la Delega Presidencial Provincial de 
Tierra del Fuego, Karim Fierro, quien 
destacó el reforzamiento del cruce y 
las mejoras en la calidad del servicio.

“Este anuncio se enmarca en un 
conjunto de trabajo que estamos desa-
rrollando desde el sector público y pri-
vado, en este caso de Tabsa, para poder 
avanzar en mejorar la conectividad, 
vivir la insularidad y poder mermar lo 
que significa vivir en la isla grande de 
Tierra del Fuego”, comentó la Delega-
da fueguina.

El seremi de Transportes, Rodrigo 
Hernández, dijo que “aquí se está aten-
diendo una demanda antigua, cons-
tante, recurrente de la población de 
Tierra del Fuego, que tenía que hacer 
largas esperas. Esperamos que eso se 
vaya mitigando y también saludar lo 
que está haciendo la empresa. Tene-
mos una sola empresa, que está escu-
chando la voz de la gente.”

La medida también fue bien recibi-
da por el Cónsul General de Argentina 
en Chile, Germán Domínguez, quien la 
calificó como “un avance muy impor-
tante para la conectividad con Argen-
tina, esto implica una ampliación en la 
capacidad operativa de un 30 por cien-
to lo cual es una buena noticia para los 

TABSA SUMA UN TERCER FERRY EN PRIMERA ANGOSTURA
La empresa chilena TABSA incorporó un tercer ferry en el servicio de conectividad marítima de Primera Angostura en donde se 
transportan pasajeros y carga desde y hacia Tierra del Fuego, según se informó desde el Gobierno chileno fueguino.

fueguinos”.
El vicepresidente de Asoducam 

Porvenir, Iván Cárdenas, en tanto, fe-
licitó a TABSA por la incorporación de 
un tercer ferry porque “es algo muy 
importante para la conectividad de 
nuestra isla, especialmente para el 
rubro de los camioneros. Los felicito, 
siempre están con la camiseta puesta 
por Tierra del Fuego.”

Gabriel Parada, alcalde de Porve-
nir, indicó que los tres ferrys “podrán 

RÍO GRANDE

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

dar solución a las esperas, y sobre todo 
la rapidez del traslado. Felicito a la em-
presa por esta decisión y por escuchar 
a las demandas de los municipios.”

Finalmente, Cristobal Kulczewski, 
Gerente General de TABSA, dijo que 
el tercer ferry “va a mejorar sustan-
cialmente el servicio y conectividad 
que requieren todas las personas que 
habitan en la isla (de Tierra del Fue-
go). Además, este tercer ferry trabaja-
rá en un horario desfasado, es decir, 

comenzará un poco más tarde y dará 
continuidad al servicio hasta las 01.30 
horas.”

Adicionalmente, TABSA habilitó co-
nexión a internet gratuita en los termi-
nales de Bahía Azul y Punta Delgada, y 
próximamente se pondrán al servicio 
de los usuarios letreros electrónicos en 
los que se indicarán horarios e itinera-
rios de las embarcaciones que operan 
en Primera Angostura por donde circu-
lan miles pasajeros al año.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

8ºc
Mínima 

8ºc
Mínima 

8ºc
Mínima 

9º c
Máxima 

17ºc Máxima 

16º  c
Máxima 

18ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$163,03

Venta
$170,05

Venta
$0,1255

CLIMA

SALK
Tel: 423156
Ameghino 654

DEL LAGO Suc.Ushuaia
Tel: 436010
MAgallanes 1515 

Compra
$0,1205
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